Q = Sábado, 18 de octubre de 2025 - ISSN 2745-2794 Nación

Política

Mundo

Deportes Tecnología

El Debate Impresa

Semana | Política

Últimas Noticias

Política

"Era insostenible": SEMANA revela detalles de la renuncia de Mónica de Greiff a la junta directiva de Ecopetrol. Petro, el ganador

La renuncia de Mónica de Greiff a la junta directiva de Ecopetrol le permitirá a Gustavo Petro poner a una consejera de su resorte, radicalizar la compañía y lograr sus objetivos. ¿Le alcanza el tiempo?

G Siga las noticias de SEMANA en Google Discover y manténgase informado

Redacción Semana

18 de octubre de 2025, 2:38 a.m.



Mónica de Greiff renunció el 14 de octubre a la junta directiva de Ecopetrol tras su evidente incomodidad con las políticas en esa empresa. | Foto: ESTEBAN VEGA LA ROTTA- SEMANA /

El presidente Gustavo Petro envió una comunicación a los miembros de la junta directiva de Ecopetrol el fin de semana pasado en la que les pidió reunirse de manera extraordinaria. La presidenta, Mónica de Greiff, la más antigua entre los directivos, aprovechó la ocasión para llenarse de motivos y cumplir lo que había prometido el 28 de mayo de 2025: renunciar a la dignidad que asumió desde 2022, en el Gobierno del expresidente Iván Duque. "Renuncio irrevocablemente", informó el lunes 13 de octubre.

Encuentra aquí lo último en Semana

1. Estos son los documentos y requisitos que debe tener listos al momento de hacer check-in antes de abordar un vuelo a Estados Unidos

Estar cara a cara con Petro le suponía un desgaste. Al presidente se le había vuelto costumbre pedir cuentas, jalar orejas, exigir resultados a los directivos de Ecopetrol por una transición energética que prometió en campaña y que no avanza, según le ha reclamado públicamente a Ricardo Roa, presidente de la estatal petrolera. Y, como si fuera poco, recalcar que los consejeros lo toman del pelo porque no obedecen sus directrices.



Contexto: Renunció Mónica de Greiff a la junta directiva de Ecopetrol: argumentó diferencias con decisión de Petro frente a Monómeros y Nicolás Maduro

De Greiff esquivó esa escena más de una vez, según le contó a *SEMANA* una persona cercana a la exconsejera. "No entiendo cómo pretende hacer la transición energética de un día para otro", comentó en voz baja.

La abogada nunca fue a los encuentros con Petro. Ni siquiera cuando él convocó a los directivos a la Casa de Nariño en mayo pasado y les pidió sustituir a Ricardo Roa por el ministro de Minas y Energía, Edwin Palma.





Mónica de Greiff era presidenta de la junta de Ecopetrol y renunció. La empresa aceptó la dimisión. | Foto: Archivo / SEMANA

De Greiff era la voz sensata e independiente de la junta directiva de Ecopetrol, la política y exministra que se convirtió en una ficha cercana de Ricardo Roa, y en el muro de contención que durante los últimos tres años atajó las ideas más controvertidas de Petro con la compañía. Su posición era respetada, pero sus posturas fueron generando incomodidad en los pasillos de la Casa de Nariño.

Se opuso radicalmente al cambio de los estatutos de Ecopetrol, a la compra de Monómeros – la empresa de fertilizantes de Venezuela que tiene operación en Colombia – y a la venta de Permian, uno de los campos donde Ecopetrol más extrae petróleo a nivel internacional. "Lo que para la exdirectiva era una oposición, para Petro era una obsesión", le dijo a SEMANA una fuente de la petrolera.



Contexto: Guillermo Alfonso Jaramillo y Ricardo Roa podrían terminar investigados por presuntas irregularidades en la campaña Petro Presidente

- 2. Las cifras del Movistar Arena en su séptimo aniversario: estos son artistas que más han hecho 'sold out' en el emblemático escenario
- 3. La historia secreta de las 'narcolanchas' bombardeadas por Donald Trump en el Caribe: SEMANA revela de dónde salen y a quiénes pertenecen los cargamentos de cocaína
- 4. Exclusivo: estos son los contratos del magistrado Héctor Carvajal, de la Corte Constitucional, que le impedirían votar la reforma pensional de Gustavo Petro
- 5. Exclusivo: estos son los nuevos chats, videos y testimonios que enredan a Miguel Quintero, el hermano del exalcalde de Medellín

"Nada de esas cosas iba a pasar conmigo", les comentó De Greiff a algunos de sus más cercanos amigos. El ministro Edwin Palma le hizo saber a la exministra que Ecopetrol tenía un gobierno corporativo, "pero el Gobierno era el Gobierno".

Con la salida de la entonces consejera, Gustavo Petro toma oxígeno y consolida una junta directiva radicalizada y con mayorías que, seguramente, le permitirán conseguir sus objetivos en Ecopetrol. Hoy la preside Ángela María Robledo, una psicóloga que fue fórmula vicepresidencial de Petro en 2018 y fiel admiradora de Francia Márquez. También, Guillermo García Realpe, exsenador del Partido Liberal, quien respaldó ampliamente al hoy presidente; Hildebrando Vélez, padre de la ministra de Ambiente, Irene Vélez; y Alberto Merlano Alcocer, pariente de la primera dama, Verónica Alcocer.



El presidente mantenía grandes tensiones con De Greiff en Ecopetrol. | Foto: PRESIDENCIA

Aún no se conoce el nombre de la nueva integrante de la junta que reemplazará a Mónica de Greiff – tendrá que ser mujer por la Ley de Cuotas – , pero no se descarta que el ministro de Minas y Energía, Edwin Palma, crítico de Ricardo Roa, interfiera e incluya su cuota para vigilar más el trabajo del actual presidente de Ecopetrol. Una fuente de la Casa de Nariño confirmó que la relación entre Petro y Roa está en su mejor momento y que la sucesora podría ser del resorte del actual directivo.

La junta directiva hoy está congelada y no puede tomar decisiones, entre ellas, la aprobación de los estados financieros que estaba programada para el martes 21 de octubre. La asamblea ordinaria, donde se podría elegir a la nueva consejera, se prevé en marzo de 2026, pero Roa citará a una asamblea extraordinaria a mediados de noviembre para definir el tema.



Contexto: Ricardo Roa le pone la cara a la investigación de la Procuraduría por multimillonario negocio de gas en Ecopetrol

Más allá de quién llegue, hoy Roa es casi inamovible porque a Gustavo Petro se le acaba su gobierno en diez meses y elegir a un nuevo presidente de Ecopetrol le tomaría mucho

su gobierno en diez meses y elegir a un nuevo presidente de Ecopetrol le tomaría mucho tiempo.

Noticias relacionadas

Gustavo Petro Ecopetrol Mónica de Greiff

Noticias Destacadas

Política Vida Moderna Tecnología







votar la reforma pensional de Gustavo Petro

Redacción Semana



son los casos que encienden las alertas



Exclusivo: estos son los nuevos chats, videos y testimonios que enredan a Miguel Quintero, el hermano del exalcalde de Medellín

Redacción Semana



"Gustavo Petro, el refundador de Macondo": este es el crudo retrato del presidente por parte del considerado mejor ensayista de Hispanoamérica

Redacción Semana



Eduardo Montealegre no suelta a Gregorio Eljach: SEMANA revela la queja disciplinaria del ministro de Justicia donde le pide a la Corte suspender provisionalmente al procurador

Redacción Semana



Exclusivo: este es el testimonio secreto de la supuesta venta de la gerencia de Afinia, por 8 millones de dólares, durante la Alcaldía de Daniel Quintero

Redacción Semana



Publicaciones Semana S.A NIT 860,509,265 -1 ISSN 2745-2794









u	HAC	trae	ma	rca	٠.

Semana Play El País

Economía 4 Patas

Arcadia Sostenible

Finanzas Personales Jet set

Soho Foros Semana

Semana Rural Fucsia

Acerca de nosotros:

Términos de uso

Política de Tratamiento de

Datos

Términos suscripciones

Aviso de privacidad Política de Riesgos C/ST

Política SAGRILAFT

Certificación ISSN

TyC Plan de Gobierno

Para notificaciones

judiciales e-mail:

juridica@semana.com

Protección del consumidor

Industria y Comercio

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención

Lunes a Viernes de 8:00 a.m. a 6:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Para contactar a gestión humana e-mail: gestionhumana@semana.com

Paute con nosotros

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.